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Diputación Provincial, propietaria del edificio. Real-

mente, no se entiende demasiado bien este argumento,

máxime cuando estas manifestaciones se hacen pocas

horas después de acotar la zona para evitar daños en

caso de desplome. «Preferimos prevenir antes que

curar», ha añadido el mismo portavoz. Y vuelve a

equivocarse, puesto que de lo que se trata ahora es de

curar porque en su momento no se previno.
Es elogiable la prudencia de la propiedad del cas-

tillo y razonable que se hayan tomado las medidas

oportunas con objeto de que no haya que lamentar

desgracias en las personas. Sería temerario no adoptar
estas medidas mínimamente previsoras. Sin embargo,
no habría hecho falta llegar a este punto. Las fisuras

del castillo se agrandan, y el edificio no conoce de la

existencia de técnicos que evalúan su estado. Es ur-

gente afrontar ya una reparación integral.
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ADA vez que salgo de excursi6n a cualquier ciudad, sobre

todo de ambas Castillas, me asaltan todo tipo de dudas

acerca de si en nuestra pequeña Guadalajara sufrimos un

castigo b)?)Itco o algo parecido. Lo digo porque en esas ciudades y

pueblos hay una zona a la que, en sus ratos de ocio, se dirigen

aborígenes y forasteros al objeto de conocer gentes, mientras se

intercambian opiniones y porfías, y se liban todo tipo de elixires,

p6cimas y bebedizos, acompanados con aquellas viandas de la tierra

con las que soñara Goliat, el amigo del Capitán Trueno a lo largo de

sus aventuras. Esa zona es "el centro". El centro no está habitado por

marcianos. Son calles y plazas llenas de honrados padres de fámil ia,

de estudiantes a los que les han quedado cuatro, de oficinistas recién

salidos de la mina, de parejas que vienen de ver muebles, de abuelos

arrastrando su nostalgia, de parados con su quinielita, de solitarios

y de perdedores, o sea, de nosotros.

Son calles vivas (a unas horas y unos días más que otros), con su

ruido, su alborozo, sus cánticos, en definitiva, con su ambiente. Y

lo mejor es que esas zonas están apoyadas, cuidadas y protegidas por

las autoridades, que ven en ellas un reflejo de lo que es su ciudad o

su pueblo, al tiempo que un reclamo para el turismo de interior, tan

en boga estos años. Por el contrario, en Guadalaj ara se nos muere el

centro; sólo hay que ver el aspecto desolado de nuestra Plaza Mayor
—

posiblemente una de las mas feas del mundo—

y de sus alrededores,

que deberían estar llenos de bares y tabernas, de cafeterías y

restaurantes, de pastelerías y tiendas dc productos típicos, de

bodegas y salas de arte. Llenas de vida, cn definitiva.

Pero ese crecimiento debe ir acompañado de una mtervenci6n

sobre la zona centro y eso pasa, inevitablemente, por frenar su

degradación y por evitar que jamás vuelvan a levantarse "edificios

negros" al lado del Arco de San G i l. La recuperaci6n urbanística del

casco antiguo necesita de un plan de actuación global que ofrezca

a Ios propietarios de las fincas antiguas los incentivos necesarios

para acometer su remodelación. Hablo de verdaderas ayudas, no de

limosnas, y para ello resulta imprescindible implicar a todas las

administraciones. Estas tareas importantes son las que un buen

gobierno municipal debería acometer y no otras. Ciudade~ como

Vitoria, Salamanca o la cercana Alcalá de Henares, lo están hacien-

do. 1Guadalajara cuándo? Continuará...
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Un castillo que

se viene abajo

"Hacer aguas"
EFENDER los intereses de los ciudadanos a

los que se representa cuando el interés del

partido político al que se pertenece es otro,

resulta una tarea realmente ingrata. Esta es la penosa

disyuntiva ante la que se encuentran los parlamenta-
rios populares en las Cortes castellano-manchegas en

la cuestión del agua del Júcar. La disciplina de partido
ha vuelto a triunfar y los representantes populares

regionales han tenido que olvidarse de la promesa

electoral en defensa del agua y plegarse a los intereses

de la Moncloa. Lo peor de todo es que esa postura

resulta demasiado impopular y provocará que el PP de

Castilla-La Mancha dé un serio paso atrás en la lucha

por consolidarse como alternativa de poder en la

región.
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mar parte de la Cofradía puede
hacerlo a través del teléfono

22 42 99.

Cofradía Ntra. Sra. la Virgen
de la Esperanza. Guadalajara
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do, del mismo modo que re-

parten ondas de televisi6n.

¡Cuánto padre vive ciego, y

qué inconscientes son de lo

que sus hijos graban por la

noche, para vcr la película por

el día, cuando ellos se han ido!

Me parece lógico que el pre-

sunto acusado sea un profesor.
Pocas personas como él verán

a muchos j6venes abandonar

los estudios, llenarse de desi-

dia, de egoisrno, aborregarse
en una palabra, porque se les

ha comido el coco con la últi-

ma película pomo.

Pedro Pérez Cárdenas

Valladolid

Machistas1

A da a los reclusos

Señor director:

La Cofradía de Nuestra Sra.

la Virgen de la Esperanza, den-

tro del capítulo de labor social

que ha comenzado a realizar,
tiene en proyecto contribuir a

la reínserci6n social de los Pre-

sos de la Prisi6n Provincial

mediante dos vías: programas

de visitas por parte de miem-

bros de la Cofradía y ayuda
econ6mica para la estancia en

pisos de acogida, para reclu-

sos en régimen abierto. Para la

segunda actividad, hemos

abiertounacuentaenlbercaja,
Oficina principal ( n' 2085-

7605-99-0103690070) para

recibir las aportaciones de todo

aquel que esté interesado.

Igualmente, quien quiera for-

María Martínez

Segovia

Señor director

En España somos la pera.

No nos bast6 con celebrar en el

año 92, una Olimpiada y una

Exposici6n Universal, even-

tos que ni siquiera Jap6n o

Alemania, se podría permitir

Señor director:

Las páginas de los peri6di-
cos, los telediarios, la atenci6n

de España y ahora también de

Francia están acaparadas por

NA nueva fisura, esta vez en el torreón oeste

del castillo de Torija, viene a añadirse a las que

ya se detectaron durante el pasado mes de

octubre, cuando se comprobó que las grietas en el

Torreón del Homenaje se hacían cada vez mayores. El

hecho ha sacado a la luz pública, una vez más, el

progresivo deterioro que sufre uno de los edificios más

emblemáticos de nuestra provincia. Nuestros gober-
nantes no han sido nunca especialmente sensibles con

la conservación del patrimonio. Pecaríamos de injus-
tos si pusiéramos al castillo de Torija como un ejemplo
de lo que decimos, puestos que éste ha sido numerosas

veces reparado a lo largo de la historia. Sin embargo,
sobran ejemplos que ponen de manifiesto la desidia. El

casco mismo de la capital alberga varios edificios de

indudable interés que duermen el sueño de los justos
a la espera de una asignación presupuestaria que nunca

llega, mientras se arruinan sus estructuras.

«Razonablemente, no creemos que el castillo de

Torija se vaya a caer», ha declarado un portavoz de la

Señor director:

Le escribo en relaci6n con

el artículo de opini6n "Pesadi-

lla en Canal V", del 26-1-97,

firmado por Jordi Badel, para

manifestarle, no s6lo un des-

acuerdo con sus planteamien-

tos, sino también mi particular
enfado al comprobar, una vez

más, que la generaci6n madu-

rita recalcitrante aón cuenta

con ejemplares de este calibre.

A Jordi Badel, como al tal se-.

ñor Lázaro, responsable de la

emisi6n de las películas X en

Guadalajara, yo les pregunta-
ría: 1De verdad creen ustedes

que lo realmente importante
de las mujeres es eso, tetas,

culos,...? Ya se ve que los hay,
además de garrulos, chabaca-

nos y cretinos, sobre todo ma-

chistas de los pies a la cabeza.

Confío en que sean cada vez

menos.

los vascos, pero no para bien.

Esta ola negra de terrorismo

está llenando de sangre Espa-
ña y ensuciando este adjetivo
tan entrañable. Los vascos no

fueron romanizados, ni inter-

vinieron en la Reconquista,

perohancaminadojuntoacas-
tellanos, andaluces, gallegos,
extremeños, etc., a lo largo de

la Historia de España, llenan-

do de gloria su nombre con

navegantes como Juan

Sebastián Elcano que dio la

vuelta al mundo, Miguel L6pez
de Legazpi que descubri6 Fi li-

pinas, o Andrés de Urbaneta

que busc6 y encontró el cami-

no más rápido de Asia a Amé-

rica. Varios vascos intervinie-

ron en el Descubrimiento y

conquistadeAméricaydeuno
de ellos, Juan de Garay, se

dice que fue "uno de los con-

quistadores más puros... No-

ble en sus actos y sentimien-

tos, activo, pacificador admi-

rable. No existe un documen-

to que le ataque. Sus contem-

poráneos le recordaron con ad-

miración y afecto". Vascos

como Torres Quevedo han

dado renombre universal a

nuestra ingeniería, y vascos

fueron algunos de los escrito-

res de la llamada Generaci6n

del 98, que sintieron y supie-
ron expresar mejor que nadie

la cara y cruz de su amor por

España: Unamuno, Enroja,
Maeztu... En castellano hay
no pocas palabras de origen
vasco y cualquiera que rebus-

que en las Bibliotecas, podiá
ver que son filólogos vascos

los que han estudiado c6mo

se encuentran esas raíces a lo

largo y a lo ancho de nuestra

toponimia.
En otro orden de cosas, los

vascos han evangelizado me-

dio mundo y siguen siendo

vascos muchos de los que dan

su vida en el Tercer Mundo

extendiendo el Evangelio y

prestando ayuda humanitaria,

siempre con esfuerzo y a ve-

ces, afrontando una muene

violenta. En fin, cabría con-

cluir que vasco se entendía

hasta hace poco como sin6ni-

mo de leal, honrado, trabaja-
dor y franco. Pero ahora esiá

ocumendo un fen6meno in-

quietante, se está

transmutando la imagen y

empieza a difundirse la de

agresivo e insolidario: lo he

oído en la peluquería, en la

calle y lo que es peor, a un

grupo de profesores de Ense-

ñanza Media: ¡Estoy harto de

los vascos! Es injusto, mani-

fiestamente injusto. Por ello

escribo protestando. Quienes
así se expresan identifican al

pueblo vasco con la violencia

y eso es una grave calumnia,
como lo sería identificar ale-

manes con nazismo. Hay en-

tre los vascos gente violenta,

desgraciadamente lo sabemos

bien, como la hay entre las

gentes de cualquier lugar del

mundo. No son muchos, pero

sí los suficientes para que sean

los vascos los que mas sufran

esa violencia. Hay también

entre los vascos, separatistas.
Estos son más abundantes pero

tampoco demasiado y también

sufren la violencia.

No estoy de acuerdo con

sus planteamientos, pero me

merecen respeto y admiro en

algunos su valentía: la de Juan

María Atutxa y Begoña

Zalduegi, su mujer, por ejem-

plo. Y hay una gran mayoría
de vascos de derechas, de iz-

quierdas, de centro o sin incli-

naci6n política alguna, que son

y se siente españoles y que

desde el País Vasco o desde

cualquier lugar de la geografía

española sufren como el que

más por la violencia de los

violentos vascos. Por una tri-

ple raz6n: porque ven cómo se

va destruyendo su tierra, por-

que padecen como cualquier
otro español la amenaza y la

realidad del terrorismo y por-

que
—a veces—, los terroristas

son de su propia familia. ¡Es-
tamos hartos de violentos,

amamos a los vascos!

María Traid

Madrid

el lujo de hacerlo en un mismo

año, sino que ahora pretende-
mos que Sevilla se ala sede de

las Olimpiadas del año 2004ñ

Si a este sarao le añadimos un

festival folclórico-deportista
de lucha contra la droga con

"personalidades" (tan ilustres

como las números uno del

mundo de la moda (según pa-

labras textuales de la presenta-

dorah como Tuyupa, Carmen

Janeiro y Elsa Anka, y al fren-

te de todo esto ponemos a la

inefable Nieves Herrero, nos

saldrá un programa digno del

Premio Ondas.

No es serio, que día tras

día, algunos presuntos perso-

najes famosos, por no dar un

palo al agua, y vivir del cuen-

to, se sumen a actos de lucha

contra la droga porque no tie-

nen otra cosa mejor que hacer,

y de paso al día siguiente salen

en el "Hola", cuando segura-

mente si se topan con un dro-

gadicto, se cambien de acera

porque no viste trajes de

Armani, ni tiene un buen patri-
monio y por supuesto no es

periodista. No es decente que

una periodista que preguntaba
a los padres de unas adoles-

centes asesinadas acerca de lo

que serían capaces de hacerles

a los asesinos, vuelva por sus

fueros; 1qué preguntará ma-

ñanaaundrogadicto?, qué se

siente, qué se siente? Horror

vuelve Nieves.

Marisa Sandoval Rodríguez
Guadalajara
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